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Samtgemeinde Lachendorf                                                      Hohne, 20.09.2021 
Samtgemeindebürgermeister Jörg Warncke 
Rathaus der Samtgemeinde Lachendorf 
Oppershäuser Str. 1 
29331 Lachendorf 
 
 
 
Sehr geehrte Mitglieder des Samtgemeinderates, 

sehr geehrter Herr Samtgemeindebürgermeister Warncke, 

 

hiermit stellt die SPD-Fraktion einen Antrag  

Übernahme der von der Ortsfeuerwehr Hohne beschafften Drohne in den Bestand 

SG Feuerwehr. Kosten für Reparaturen und Ersatzbeschaffung werden grundsätzlich 

nicht übernommen. Personalkosten werden gemäß Satzung weiterbelastet. Nach 

einem Jahr erfolgt eine fachliche sowie wirtschaftliche Bewertung der Einsätze mit 

der Drohne 

 

Begründung: 

Zunehmend zeigt sich, dass in Fachkreisen der Feuerwehren der Einsatz von 
Drohnen befürwortet wird. Beleg hierfür ist z.B. die Beschaffung einer Drohne durch 
den Bereitschaftszug der Stadt Gifhorn. Auch andere Kommunen kommen immer 
mehr zu der Erkenntnis, dass Drohnen bei Einsätzen durchaus hilfreich und 
schadensbegrenzend wirken können. Daher ist die Übernahme der Drohne der 
Ortswehr Hohne, die über eine Stiftung gespendet wurde, durchaus sinnvoll. 

Einige Stichpunkte für den Einsatz von Drohnen: 

- Schneller Einsatz von oben bei Brandgeschehen 
- Rundumerkundung, wenn vom Boden nicht möglich 
- Erkundung von Brandnestern unter der Dachhaut 
- Gezielte Führung und Absicherung der Einsatzkräfte auf Dächern 
- Aufspürung von Glutnestern bei großflächigen Bränden (Moor, Wald) 
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Sinnvoll erscheint der Einsatz auch bei Gefahrstoffeinsätzen: 

- Überwachung bei Gefahrguteinsätzen 
- Kontrolle von Füllständen 
- Erkundung der Stoffe durch Kameraeinsätze (Schilder, Verpackung) 
- Erkennung von chemischen Reaktionen durch Freisetzung von Wärme 
- Unter Umständen deutliche Verkürzung der Einsätze 

Bisherige Kommunikation zum Thema auf SG Ebene: 

Eine Recherche der Kommunikation zu dem Thema hat ergeben, dass es 
wünschenswert gewesen wäre, wenn die SG Feuerwehr und Verwaltung schon bei 
Einreichen des Antrages bei der Stiftung (30.03.20) durch die OFW Hohne informiert 
worden wäre. Pandemiebedingt erfolgte eine positive Entscheidung durch die 
Stiftung erst am 22.04.21. Der Gemeindebrandmeister und die Verwaltung wurde 
sofort (25.04.21) vom Ortsbrandmeister informiert. Am 17.06.21 erfolgte im 
Gemeindekommando eine Abstimmung zu diesem Punkt mit dem Ergebnis 7 Ja 
Stimmen 1 Gegenstimme und 2 Enthaltungen. In der Feuerschutzausschusssitzung 
am 05.07.21 wurde dann die Übernahme mehrheitlich abgelehnt. Der SGA folgte 
diesem Beschluss des Fachausschusses am 12.07.21 entgegen der Bitte auf 
Vertagung der SPD- Fraktion ebenfalls mehrheitlich. 

Diese Darstellung dient sicherlich zur Klärung der bisherigen Behandlung 

 

 

 

Erhard Thölke (Fraktionsvorsitzender) 
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